

## L'ÉPILEPSIE CHEZ LE CHIEN

Une crise d'épilepsie, aussi appelée crise convulsive, provient d'une décharge électrique qui prend naissance à un endroit du cerveau et qui peut dans de nombreux cas se propager à l'ensemble de celui-ci.

Il existe les crises partielles et les crises généralisées.

Les crises partielles sont caractérisées par des contractions qui empêchent le chien de prendre le contrôle de la partie du corps qui est atteinte. Pendant une crise partielle le chien reste conscient.

Lorsque la crise convulsive est généralisée, c'est le corps entier qui va se contracter et le chien va perdre conscience.

### Témoignage d'une adoptante

"Bonjour,  
J'ai adopté Paddock le 29 Juin 2019 ! Un loulou adorable de 6 mois environ et très craintif. Son passé ne doit malheureusement pas être rose...

Tout c'est très vite bien passé à la maison. Il s'est adapté à mon mari et moi rapidement. Il nous a à son tour adopté.

Sa 1ère crise : Un soir de février, on avait du monde à la maison. Il s'est approché de moi et s'est laissé tomber... L'angoisse est vite montée, on ne savait absolument pas ce qu'il se passait. Il est devenu complètement raide, j'avais l'impression qu'il était en train de s'étouffer... La panique totale ! On appelle le vétérinaire de garde qui nous dit de passer tout de suite et le verdict tombe : mon grand Paddock d'à peine 1 an vient de faire une crise d'épilepsie.

Énormément de questions me passent en tête ! Qu'est ce qu'il va se passer pour lui ? Comment gérer ses crises ? Est ce qu'il aura une vie normale alors qu'il commence à s'épanouir et passer au dessus de son passé ? Est ce qu'il y a des traitements ? Et encore bien d'autres questions...

Le vétérinaire nous laisse repartir avec lui pour ne pas qu'il stresse et refasse une nouvelle crise pendant la nuit. Il nous donne une injection à lui faire en intra-rectale au cas où... La panique et le stress continuent...

Je me renseigne, je trouve du réconfort auprès des personnes de l'association La Révolte des Lévrieriers qui répondent à beaucoup de mes questions et me rassurent sur l'avenir de mon loulou. Elles me donnent énormément de conseils et je les remercie du temps qu'elles m'ont consacré.

Paddock reprend de l'énergie le lendemain après-midi mais il a beaucoup dormi pour s'en remettre.

Sa 2nd crise : 10 jours plus tard, je suis dans le garage avec mon mari et on entend un boom dans la maison, on rentre en courant et là Paddock faisait une nouvelle crise... Très courte, il cherche rapidement du réconfort auprès de moi et je sais que la crise est presque finie et qu'après ce sera repos pour lui. Il s'est cogné en tombant et s'est fait un hématome juste au dessus de l'œil avec une pointe de sang, rien de bien méchant mais une angoisse en plus. Voyant que ce n'était pas ouvert, je mets un peu d'eau froide pour apaiser la douleur. Le lendemain je prends rendez vous chez mon vétérinaire habituel. Il l'ausculte entièrement et m'explique que les traitements à son stade ne sont pas recommandés. Apparemment, pour Paddock tout viendrait du stress et de l'angoisse. Je fais le rapprochement, nous faisons des travaux en ce moment... On repart donc avec des cachets pour le calmer pendant le temps des travaux et de l'épileptyl (de l'homéopathie qui fonctionne pour l'épilepsie). Il n'aime pas le goût apparemment mais avec une friandise juste après ou mélanger dans un yaourt, ça passe tout seul.

Paddock vit très bien, il a une vie de chien tout-à-fait normale. Il est très joueur et curieux comme tous les loulous de son âge. On limite un peu les moments qui peuvent être de grand stress pour lui en prenant en compte les craintes qu'on lui connaît (les personnes qu'il ne connaît pas, les bruits de fer, etc..) Nous adaptons son traitement en fonction de ses besoins, si nous devons faire des travaux, nous lui donnons des calmants supplémentaires 48h avant.

Le plus stressant, c'est pour nous, j'ai eu très peur quand je l'ai vu tomber la première fois, je ne savais pas du tout comment gérer ce qui arrivait à ce grand bébé... Et je ne savais pas ce qu'il lui arrivait...

Pour la deuxième crise, j'ai essayé d'appliquer les conseils que l'on m'a donnés : l'éloigner de ce qui peut le blesser, et le mettre dans le noir, sans bruit.

Quand il a vu que j'étais en train de sortir de la pièce, il a rampé vers moi, j'ai compris qu'il cherchait du réconfort et je me suis approchée de lui en laissant la lumière de la pièce éteinte. Il m'a regardé avec un air triste ne comprenant pas bien ce qu'il se passait. Je l'ai caressé et il s'est relevé rapidement. Le reste de la soirée il a beaucoup dormi et le lendemain tout était rentré dans l'ordre ! Il a repris son rythme de vie normale.

Ces crises sont plus impressionnantes pour nous que pour lui, il ne comprend pas ce qu'il s'est passé quand il revient à lui et cherche à reconnaître ce qui se trouve autour. Ensuite c'est une grosse sieste et tout rentre dans l'ordre.

Depuis Paddock a fait de nouvelles crises, il a un traitement de fond et il voit régulièrement son vétérinaire pour son suivi.

COURAGE à tous les adoptants qui se reconnaîtront et aux futurs adoptants de chien épileptique, donnez-leur une chance.

*La Révolte des Lévrier*  
**Merci à Priscilla P pour ce touchant témoignage.**